

La lista negra y la política del vecino

La política del *Buen Vecino*, que sirvió de *sebo* para amarrar al poste de la influencia—por no decir del mandato—del Gobierno de los Estados Unidos, a las incautas nacionalidades latino-americanas, está sacando las uñas de sus verdaderas intenciones, que ha estado ocultando tras la mampara de una mentida protección contra una supuesta agresión procedente de las naciones del Eje europeo, cuya tardanza en llegar a este Continente, ha puesto a Mr. Roosevelt a hacer loco, imponiendo *listas negras* a sus protegidas, que afectan hondamente su economía, en momentos en que la experiencia aconseja sacarle todo el rendimiento posible a las fuerzas vivas de la nación, en todos los ramos que forman sus fuentes de riqueza y de nutrición del Erario Público. Porque, los Estados Unidos, ni ninguno de sus aliados de América, *está en guerra* con ninguno otro país, que sepamos, para que su Presidente tome contra ellas tales represalias, cuyas nocivas trascendencias económicas, pueden reducirlos a la miseria, que es uno de los métodos más eficaces de que se puede echar mano para esclavizarlos. A nadie se le oculta, que el comercio mayorista así como las principales fincas productoras de artículos de exportación, que como la del café está copada por los Estados Unidos, pertenecen a súbditos de naciones beligerantes contra Inglaterra, de la que aquellos son aliados *de facto*; que de este comercio y de estas fincas deriva en gran parte su vida fiscal el país, y que de consiguiente, la mengua que sufran en su producción como consecuencia de los efectos de la *lista negra*, que de manera insólita y sin respaldo alguno en las prácticas internacionales, se ha servido imponernos el Dictador del Norte, provocará un gran descenso en el renglón de entradas del Presupuesto Nacional, y con él, grandes dificultades económicas a la Administración Pública; la que para conjurar el desastre consiguiente, habrá de ocurrir al conocido expediente de reducir los gastos, suprimir empleados, rebajar sueldos y hasta *racionar* a la población, como en una guerra sin enemigo conocido y sin pelea.

Desde luego no faltará quienes *aplaudan* la lista negra impuesta a nuestra patria, por nuestro *gentil* y *humano* «Buen Vecino», quien ya nos está tratando como nación enemiga o como factoría estadounidense, pero sólo serán aquellos que trabajan a sueldo por difamar a las naciones del Eje, que luchan contra «la barbarie que pretende entronizarse sobre la cultura—la nobleza y la dignidad humanas, que cuenta hoy con el apoyo anglo-americano, y con el olvido de «las libertades humanas y de las democracias», *defraudadas* por la alianza de sus defensores, con el tirano de todas las Rusias, y su comunismo abominable y abominado por todo el Mundo. Pero sólo serán, repetimos, los vende patria, los entreguistas, los que cobran en oro su trabajo, sin que les importe ni les duelan los sufrimientos de los pueblos oprimidos por las democracias panteristas, explotados por el capital judío, y hostilizado por el «Buen Vecino».

Si analizamos la actuación de Mr. Roosevelt relacionada con la emergencia europea, encontraremos que carecen de seriedad, de sinceridad y de moralidad; y que por lo mismo, nada bueno nos enseña, ni de nada edificante nos da ejemplo. Atropella la doctrina Monroe, de «América para los americanos», dictada y aceptada internacionalmente como respaldo de las naciones de América, contra cualquier intento de conquista u ocupación obligada de todo o parte siquiera de su territorio, por alguna o algunas potencias de ultramar, porque al ocuparse por fuerzas militares norteamericanas «Islandia», que es territorio europeo incluido en la zona de guerra, en la que se libra la llamada «Batalla del Atlántico», es evidente que el Gobierno de los Estados Unidos ha puesto un pie en el frente, al lado del Premier inglés Churchill, y del dictador comunista, camarada Stalin, *comprometiendo* así en el conflicto a toda la América, y autorizando represalias contra ella, por las naciones de Europa agraviadas por esta intromisión en sus asuntos y violación de su doctrina de «Europa para los europeos». Al romperse inconsulta y unilateralmente, por el Gobierno de los Estados Unidos la «no beligerancia» mantenida de acuerdo con el sentir de sus pueblos, por los gobernantes de las Repúblicas hispanoamericanas, se les ha colocado en la disyuntiva de: ser arrastrados a una guerra que el Presidente Roosevelt ha llevado de la América a tierras y aguas de Europa, o de apartarse de la *fatídica solidaridad*, con la mala política del «Buen

Vecino», para que pelee solo si tantas son sus ansias bélicas, o sin tan pingüe considera el *negocio* de la guerra, que bien valga sacrificar un continente que está alejado de ella, y que tampoco tiene motivos para ir a buscarla a través del Atlántico.

Con la declaratoria de guerra a la Rusia Soviética, el Canciller Hitler ha *puesto en evidencia*, a los ojos del Mundo, cuán lejos ha estado su pensamiento de efectuar conquistas territoriales en la América, o de agredir a alguna de las naciones que la pueblan; y con las que antes bien Alemania cultiva relaciones diplomáticas y comerciales, no obstante que en no pocas de ellas, por su gestión de su Mentor del Norte, se han sobrepasado los cánones de la neutralidad, cuya observancia obliga el Derecho Internacional, con la *incautación* de barcos del Eje, la *persecución implacable* de sus súbditos y la adopción de ciertas medidas de manifiesta agresividad contra éste. A la vez ha *desautorizado* los siempre *injustificados* temores del Presidente Roosevelt, de una agresión de Alemania a la América; que le han servido de caballo de batalla para extender el imperialismo *yáncui* por todo el Continente, dominando la política interamericana, monopolizando el comercio continental, y constituyéndose en árbitro de los futuros destinos de estos pueblos.

Las propuestas de paz que por *tres veces* le hizo el Canciller Hitler a los aliados, cuando aún era tiempo de evitar la extensión de la guerra, con sus funestas consecuencias, a otros territorios a donde no había llegado aún la sombra fatídica de la *ayuda inglesa*, como Yugoslavia y Grecia *desautorizó* absolutamente, los *propósitos* que se le atribuían de «dominar el Mundo». Con la liberación de los Estados bálticos sojuzgados recientemente por Rusia—sin escándalos para las democracias—ha probado que esta guerra que le fue declarada a Alemania por Inglaterra y Francia, no ha tenido ni tiene mira de conquista de pueblos libres, como lo atestiguan Suiza y Suecia, situadas en la zona de la contienda europea, que siguen sobreviviendo libres e independientes, tan solo escudados por una *libre neutralidad*; y con el consorcio de la *trinidad* «Churchill, Stalin, Roosevelt», estos tres Jefes de Estado confiesan paladinamente y con gran regocijo para el calumniado Canciller Hitler, que no ha habido tales carneros; es decir: que no hay tal lucha por la «libertad de las naciones», ni por la «existencia de las democracias»; ni tal canilla de muerto de una agresión a la América; y que la verdad es que la unión de estos tres angelitos: que esta *ruidosa triple alianza* con que ha sorprendido al atónito Mundo, este siglo de las luces, lo único que le interesa, lo único que persigue, y lo único que *no conseguirá nunca* es, que Adolfo Hitler no sea el Sansón que derrumbe el Imperio Británico, y el Redentor de los pueblos, del azote del Comunismo.

Si el Canciller alemán hubiera tenido el más pequeño propósito de traer la guerra al Continente Americano, motivos más que suficientes para ello le ha proporcionado la actuación provocativa contra Alemania, desarrollada desde el principio de la contienda, por el Presidente Roosevelt, pero ya hemos visto cómo hasta la fecha han sido vanos los propósitos de este gobernante por conseguir que el Reich le declare la guerra a su país; cómo han sido inútiles la agresividad de su oratoria, su ayuda a la Gran Bretaña, la aparatosa preparación bélica en que ha metido a la Nación, y sus maquinaciones para sembrar odios contra el pueblo alemán en todo el Continente; y para conseguir un rozamiento siquiera con su Gobierno, invariablemente *negado* a complacerlo; cómo hasta la ocupación de «Islandia», por tropas norteamericanas, que es un colmo de provocación, parece *no haberla sumado* el alto Comando del Ejército del Reich. Olvidó Mr. Roosevelt que: «cuando uno no quiere, dos no pelean».

JACOBO REY.

En el frente ruso-germano no todo está igual

Berlín.—Se anunció oficialmente que las fuerzas alemanas están aproximándose a Wjasma, en cuya zona rompieron las defensas soviéticas. Wjasma se encuentra a unos 150 Kms. al este de Smolensk, en la

Perú y El Ecuador

Realmente para los atontados demócratas que están saboreando sin conocerlos los frutos de la existencia de ese manido y manoseado sistema, han tenido que llorar a lágrima viva esas hostilidades ecuatorianas. Y como si no quisieran ver lo que con luz meridiana está ante sus ojos, todavía han recorrido a la tontera de decir que el Perú ha atacado al Ecuador por instigaciones de los totalitarios y que—lamentable simplicidad!—en las líneas peruanas operan soldados y oficiales japoneses... Estas cosas, como seguramente quedarán escritas para la posteridad, la posteridad nos calificará con una palabra que todavía no ha sido inventada, pero ellos la inventarán. Por lo menos a los oficiales de la P. A. los van a llamar los caballeros Amadis de Gaula de la mentira.

Para nuestro entender, esta cuestión es una vieja cuestión que ahora se ha juzgado conveniente dilucidar porque dispone de armamento unos y otros, el armamento que se ha vendido para la defensa continental y que se ha comprado con la expresa y definida intención de arreglar viejas cuentas domésticas. Y la pendencia jurídica es tan antigua que no ha podido hacer por instigación ni nazi, ni fascista, ni falangista ni japonesa.

Y esto lo entienden todos porque es bastante simple de ser entendido.

Los Estados Unidos

Ahora es la hora de que se decidan para obrar de una manera decisiva y belicosa y no burocrática y bancaria únicamente. Lo harán? Ellos han declarado por boca de sus prohombres Roosevelt y Welles que el atentado japonés implica una acción directa contra la seguridad del Hemisferio Occidental en el Pacífico. Y así se ha confirmado de una manera incontestable lo que siempre han dicho las gentes sensatas y no enroladas en la propaganda antinazi, es decir que el Japón y no Alemania era quien había de crear el peligro de Norteamérica. Naturalmente el instrumento para enardecer los ánimos, la propaganda ya nos ha dicho a última hora que el quintacolumnismo en América ha pasado a manos de japoneses. La dirección de ese inexistente y muy temido ejército pasa de unas manos a otras con una rapidez inspechada: Los alemanes, los italianos, los españoles y ahora los japoneses. Es cosa de ponerse locos.

La Marcha del Japón

Por fin, se ha dilucidado el misterio que encerraba la actitud japonesa con respecto a la política internacional; no es que se haya a

Pasa a la Página Cuatro

So del DIA

Nuestra vida política

En vano se quiere disimular la gravedad del momento por el que temerosos atravesamos. No pretendemos que se propaguen mentiras para bien ni para mal, y al público se le está anestesiando con falsedades de optimismo que no existe porque no puede existir dado el desbarajuste internacional y nacional que nos agobia. Y todavía es menos tolerable el que haya quien desee aprovecharse de él para medro personal, político, económico o social. Y de esto ya tenemos suficientes síntomas que no nos permiten disimular semejante desorden.

Se ha querido reunir a grupos para la defensa de nuestra democracia enfílados hacia un enemigo fantasma, inexistente: El nazismo. La democracia no puede ser defendida sino debelando los verdaderos enemigos de ella y éstos son de orden interno y no externo. Los enemigos de nuestra democracia, queremos decir, de nuestra estructura nacional, de este vivir humilde pero familiar, de la cordialidad que une a todos los que habitan en nuestro suelo extranjeros o nativos, el respeto por nuestras leyes y, sobre todo, por nuestras costumbres, los enemigos de nuestra vida nacional no pueden crecer si no adviene un descontento y se propaga entre los ánimos. Ese descontento puede proceder de reales causas internas. Y de ahí proviene. La crítica que se hace de nuestra administración es tímida, calculada o mal intencionada. A la crítica ahoga el descarado brochismo que se infiltra por todos los poros de la nación. Por viejo estilo, hasta parece que no dispierta el bro-

chismo aquella repugnancia que nos despertaba hace unos años. Y nuestra administración pública no es absolutamente correcta. Todos los días nos prometen unos u otros planes sobre planes y estos planes nunca llegan a plasmarse con aquella plenitud que trasciendan de ser simples pretextos para justificar determinadas partidas del presupuesto. Entre tanto, el pueblo, el elemento que sufre, la mayoría de la nación, esos hermanos nuestros que están en perpetuo desasosiego porque no tienen por delante un día seguro, el pueblo costarricense no, recibe más que promesas, noticias de fútbol y festines. Y, sobre todo, manifestaciones de nuestros pequeños y olvidados dioses de democracia y de derechos del hombre. Pero al pueblo, que está viendo muchas cosas aunque otra cosa creamos, al pueblo que, sencillo y todo, es inteligente, es imposible que a la larga se engañe.

No se engañará aunque la prensa muy democrática ponga todos sus empeños en conseguirlo contándole historias que le aterroricen o le diviertan. Y, como cierta prensa, ciertos políticos también. En lugar de apostillar insinuaciones internacionalistas que nos llegan de fuera, los que se creen en condiciones de hacerlo deberían trabajar denodadamente por el bien común, por el bien de nuestro pueblo. Y lo repetimos, nuestro pueblo, que no participa del festín pero sí de las angustias de cada día, tiene la consumición de la miseria sobre su cabeza como la espada de Damocles.

Quisiéramos que se nos interpretara lo anteriormente dicho como un desahogo de mala índole; nuestro propósito es llamar la atención de lo que está en ciertos ambientes, más o menos extensos, librés absolutamente de bastardas intenciones ambiciosas. Seamos sinceros todos y no nos entreguemos a la inanidad nacional de crear fantasmas cuando la crisis está llamando a nuestras puertas con recios golpes. Seamos también valientes.

Costa Rica contra España?

A raíz de una nota que el señor Ministro de España entregó al señor Secretario de Relaciones Exteriores, se ha promovido una acometida directa contra España. Los que la promovieron hacen honor a su conocida trayectoria política desde todos los puntos de vista: Intelectual, espiritual y moral. Valga decir, a través de una visión deformada por viejas pasiones y por permanentes prejuicios cuya raíz hay que hallarlas en un trastorno fisiológico.

En primer lugar, ignoramos lo que contenía esa nota porque "las fuentes autorizadas" y las "noticias de buena fuente" no bastan para convencernos cuando sabemos de manera directa que hay "muchas fuentes envenenadas" que destilan, al imperio del querer de cada cual, los ácidos que corroen la verdad y degradan la opinión pública. Desde luego, se han atribuido a esa nota ciertos extremos que no son probables, por ejemplo, el que en España se alistasen 90 mil jóvenes. Ese número está contradicho por las noticias de los cables, y semejante exageración pone en cuarentena todo el contenido que el afán sensacionalista ha querido atribuir a la nota del Sr. Ministro de España.

Pero eso es lo de menos. Tenemos un hecho, cierto, el de la marcha de varios miles de jóvenes españoles al frente germano para luchar contra el comunismo. Sobre este hecho se argumenta en contra de España sacando conclusiones graves en un fondo de maquiavélica e hipócrita sorpresa. Y aquí no hay más sorpresa que la sorpresa del DIARIO DE COSTA RICA y del Sr. T. Soey y Güell. La guerra civil española puso los términos de la cuestión mundial como ahora los encontramos: El comunismo es el enemigo de la humanidad y de su civilización, espiritual y económica.

En España se conoce por experiencia nacional lo que es el comunismo, como lo conoce a estas horas toda Europa. Cuando la guerra civil no se creyó a Franco que luchara contra Rusia, tomando sus palabras como un recurso para despistar sus ambiciones personales y las de su glorioso ejército. Sus enemigos de todo el mundo porfiraron por sostener q. en el suelo hispano no existían rusos ni influencia rusa. Pero ahora vemos que el pueblo, lejos de olvidar aquella inminente humillación que de Rusia iba a sufrir su patria, conserva en su espíritu el amargo recuerdo de aquellos dolorosos días y siente que es digna de una cruzada la lucha que ahora se está llevando contra Rusia. Siguiendo, pues, la línea de conducta que se formó el pueblo español el 18 de julio de 1936, ha mandado parte de su juventud para continuar su batalla, la que ganara el 39 en su solar. Entonces, gran parte de la opinión universal estaba a favor de Franco. Ahora, sus enemigos, amparados en una falsa democracia, le han restado simpatías. Pero cabe preguntar: Quién ha cambiado de opinión? España sigue la misma de siempre, la de ser positivamente española y, por reacción, anticomunista. Quien ha mudado en su pensar es la opinión de afuera, la que no comprende bien el meollo del conflicto actual.

España cuando la lucha era entre Alemania e Inglaterra, estaba en la persuasión de que la neutralidad era razonable; mas, no encontraba sentido a la guerra. Pero ahora, cuando el comunismo se ha puesto frente y amenaza, España, dejando aparte y con todo respeto las democracias, se enfrenta exclusivamente contra Rusia. Como lo hizo también en Finlandia cuando luchaba ésta en favor de Inglaterra. Todo esto nos muestra que la tesis de España es única desde que se levantó en armas el 18 de julio de 1936.

Siendo esto así, por qué—hablemos en concreto—por qué Costa Rica ha de romper las relaciones con España, cuando ésta es la misma que durante la guerra civil, la misma que mereció de Costa Rica toda clase de simpatías? Si el luchar contra el comunismo es una causa de que nuestro país rompa las relaciones con la Madre España, dedúcese una conclusión poco honrosa para nuestra nación. Más no creemos que nuestro pueblo ni nuestro Gobierno dé oídos a esos solapados amigos de nuestros enemigos, de nuestros más radicales enemigos. Sería demasiada vergüenza para nuestra historia. Esos consejeros, de aspecto tan venerable, creemos que consultan otros intereses que los de su patria.

SERTORIO

El judío Simón Tod Yacoel, escribe en su libro «Israel. Réflexions sur la grande guerre et l'avenir des peuples». (Israel. Reflexiones sobre la gran guerra y el futuro de los pueblos) Salonik 1921. Imprimrie Acquarone, p. 9:

«Pretender q' la guerra se hace para librar al mundo de la tiranía y traer la libertad, es un gran error y un sorprendente ejemplo de hipocresía. Los pueblos no serán jamás libres mientras no rompan las cadenas con que los hemos amarrado.»—(Servicio Mundial)

Desfile de Paz

Ya va haciéndose una hermosa costumbre presentar desfiles escolares a los visitantes de alta dignidad que vienen a Costa Rica. Como nuestras milicias no pasan de unos cuantos servidores que cuidan del poco material bélico que poseemos, y de otros cuantos policías de orden y seguridad, vigilantes sencillos y bien intencionados; ha habido que pensar en presentar otra clase de ejército que haga los honores a los diplomáticos y ese ejército está formado por los niños de las escuelas y los jóvenes de los colegios. Los profesores de Educación Física entrenan a sus respectivos alumnos en la marcha armónica y elegante, en las evoluciones apropiadas para un conjunto disciplinado y así se exhiben luego en ese interminable desfile con todo gar-

bo, desde los chiquitines del jardín escolar hasta los que presto serán bachilleres o educadores. Lúcese tanto así varones como niñas que portan estandartes y banderas: las señoritas uniformadas de coronelas marchan al compás de tambores y clarines que en manos de sus compañeras suenan cual hermosa demostración de triunfo sobre la guerra, como una armonía precursora de una continuada paz. Vestidos blancos cruzados con las cintas tricolor; vestidos blancos con pañuelos esmeralda y tantos diferentes estilos de uniformes que la experiencia y el gusto artístico han ido aconsejando, se lucen en estas ocasiones, presentando bellísimos conjuntos. Los colegios particulares que en su mayoría son

Pasa a la Página Tres

Ecós de Sociedad

DON REGINALDO FLORES GONZALEZ

Dos meses justos hace que don Reginaldo Flores bajó al sepulcro; no es justo que, un hombre de su talla pase a la eternidad con el olvido, de quienes debemos tener presente los actos buenos, las obras que le glorifican, porque eso sería ingratitude.

El Sr. Flores González, fué un incansable trabajador; fue un excelente feligrés de la Iglesia de San Francisco de Asís, en Guadalupe, cuya mayordomía sirvió por más de 10 años y a él se debió, en gran parte, la construcción de la torre, trabajo en que cooperaron con cariño todos los vecinos.

El Sr. Flores fue casado con doña Francisca Zúñiga; de este matrimonio hubo numerosos hijos.

La muerte del esclarecido ciudadano y buen católico deja un hondo dolor en Snn Francisco de Goicoechea, porque fue bueno y supo trabajar siempre animado y de buena voluntad, por los intereses de la Religión y de la sociedad.

Paz a sus restos. Nuestro sincero pésame a sus deudos.

ENFERMO EL PRESBO DON FABIO CHACON

Durante varios días ha estado internado en el Hospital de Cartago nuestro muy apreciado amigo el Presbo, don Fabio Chacón, Cura de Pacayas. Felizmente le enfermedad que lo fue sería, ha ido cediendo y el paciente comienza a recuperar su salud.

Hacemos votos por un completo y cabal restablecimiento del estimado Padre Chacón.

DOÑA TERESA LAURITO VDA DE MUSMANNI

El miércoles, en las pri-

LA EPOCA
Director
Guillermo Angulo M.
Costado Oriente del Palacio d^o
Justicia
TELEFONO 4062 — AP. 1031 —
San José Costa Rica

meras horas de la tarde, dejó de existir en esta capital la muy apreciada señora doña Teresa Laurito vda. de Musmanni, fallecimiento que ha sido hondamente sentido en los círculos de sus amistades por los cristianos merecimientos que adornaron su vida que lo fue de trabajo y hogar, compartiendo al lado de su compañero con toda abnegación las duras faenas de la brega diaria, construyendo los cimientos de la hoy próspera industria Musmanni la cual sus hijos han sabido continuar, dignificanado así los esfuerzos de sus progenitores. Vida como la de doña Teresa, son las que engrandecen a los pueblos y hace q' sea bienvenida la inmigración cuando es de esfuerzo y amplía los horizontes de la nación, abriendo un futuro de prosperidad y progreso.

LA EPOCA de corazón envía su más sentida y sincera condolencia a los hijos de la apreciada extinta y muy en especial a sus nietos nuestros buenos amigos don Eusebio Alier y doña María Teresa de Musmanni de Alier, pidiendo para todos la resignación en Cristo.

ACCIDENTADO

El Presbo, don Recaredo Rodríguez, digno cura de Concepción de Cartago, sufrió en días pasados un grave accidente al caer de la bestia que montaba. Dios quiera que pronto podamos informar de una completa mejoría del distinguido paciente.

Vendo de ocasión



Una Moto Maister
(1 galón por 200 kms.)

UNA MOTO INDIAN (muy barata)
UNA BICI LEGNANO (de carrera)
UNA BICI PHILLIPS (marco 26)

Emilio Marín en "La Epoca" o Guadalupe

Llegado el momento se hará lo que el Gobierno quiera en Estados Unidos y se entrará en la guerra

De parte de la mayoría del pueblo norteamericano existe oposición muy fuerte a la guerra, está conforme sólo con la defensa y la ayuda.

Nada nuevo hay que decir. Toda ella se concreta actualmente en la defensa nacional y en la ayuda que hay que dar a Inglaterra. De ello se ha hablado ya bastante ultimamente. La situación continúa la misma. De parte del Gobierno, firme determinación de emplear en favor de la Gran Bretaña cuantos medios sean necesarios y posibles para impedir de que sea derrotada. De parte de la prensa, más intensa campaña para sostener los planes del Presidente Roosevelt, como imprescindibles para salvar la tan decantada «democracia» y la civilización mundial. De parte de la mayoría del pueblo, indiferencia, o por mejor decir, oposición a que los Estados Unidos entren en la guerra. Todos los ciudadanos están conforme en que se gaste cuanto lo requieran las circunstancias para poner a la nación en condiciones de evitar o de repeler eficazmente toda agresión exterior, y aun en que se ayude

El terrible plan de Mr. Roosevelt

No se necesita ser un linca para enfocar los recónditos designios, las negras intenciones que han engendrado el sombrío plan para que se destruyan las naciones cuya competencia es temible, que está poniendo en ejecución el Presidente Roosevelt en íntima y secreta colaboración con el judaísmo internacional con cuyos miles de millones de dólares se está cometiendo el incalificable crimen de prolongar la espantosa hecatombe y aumentando el desequilibrio económico y la miseria en el mundo entero.

Se adivina perfectamente que de lo que se trata, en primer lugar, es de realizar una fabulosa operación política comercial con tendencias a convertir a los Estados Unidos, o mejor dicho, a la cadena de multimillonarios judíos que posee la casi totalidad de sus riquezas y controla su vida económica, en una fantástica y poderosísima entidad nacional, dueña de todo el oro habido y por haber y de cuantos privilegios imaginables que le permitan avasallar, con mano de hierro en guante de seda, a la totalidad de los países ubicados en el globo terráqueo.

Con el hipócrita pretexto de salvar a la democracia, la libertad, la civilización y la cultura del mundo; con el torpe embuste de librar al continente americano de una invasión armada de totalitarios, con las mentidas promesas de pro-

teger noblemente a Inglaterra, a los enemigos del Eje y a los países débiles, con la astucia y caros de sirena que emplean los falsos predicadores para adormecer a las víctimas y poder así llegar a obtener los aviesos o lucrativos fines que desean, de igual manera el Presidente Roosevelt y la cadena de insaciables cuervos que lo rodea, sin que la mayoría del país lo pruebe por falta de motivos justos y ética internacional, van taimadamente interviniendo en la Guerra Europea, en favor de los aliados, con miras a monopolizar las inmensas ganancias al constituirse en proveedores casi únicos de Inglaterra del material bélico con el cual, si bien es verdad que se está alimentando y prolongando la inaudita carnicería humana, en cambio los potentados de Yankilandia realizan fantásticos negocios y el Tío Sam se frota las manos con deleite al ver acercarse el día en que se quedará con las colonias hipotecadas por John Bull cuya quiebra es inminente e irremediable. El botín que sin pelear está ávido por atrapar Uncle Sam es colosal: consiste nada menos, que en el número de ricas y dilatadas colonias que Inglaterra, desde hace siglos se viene incautando; la poderosa flota con la cual dictó su voluntad en todas partes y otros muchos y valiosísimos despojos....

Pasa a la Pág. TRES

Carta Pastoral del Excmo. Prelado Metropolitano Mons. don Víctor Sanabria y Martínez sobre el justo salario

El salario familiar está subordinado, desde luego, a las posibilidades de la empresa o del empresario, y a las realidades del bien público económico, según expone el mismo Pío XI. En otras palabras, puede darse el caso, y en verdad se da con mucha frecuencia, que el salario que se paga al trabajador sea objetivamente injusto por cuanto no alcanza a cubrir las necesidades del obrero y de su familia, pero subjetivamente no lo sea, si las antedichas posibilidades y realidades hacen materialmente imposible elevar la asignación del salario hasta aquel límite, que podemos llamar integral. Citaremos, para facilitar la comprensión de estas distinciones, solamente un ejemplo: el patrón que habiendo escasez de trabajo, admite en su empresa más trabajadores de los que en realidad necesita, con el objeto exclusivo de que éstos no perezcan de miseria, y sin que por ello él o su empresa se enriquezcan o favorezcan indebidamente, no estará obligado a pagar ese salario integral aun cuando ciertamente deberá satisfacerlo en la proporción más equitativa y aun añadir aquello que dentro de sus posibilidades le indique su espíritu de caridad. "La misma justicia demanda—son palabras de Pío XI,—que con el común sentir y querer, en cuanto es posible, los salarios se regulen de manera que los que puedan emplear su trabajo y obtener los bienes convenientes para el sostenimiento de la vida." Palabras éstas que implícitamente están declarando, además, que pecan contra la justicia social aquellos patronos o poseedores de riquezas que, desconociendo las funciones sociales de la riqueza se niegan a emprender obras útiles o necesarias, con las cuales podrían dar trabajo a muchos obreros, sobre todo en los tiempos de escasez de trabajo.

Dentro de las limitaciones de una instrucción pastoral no es posible aducir muchos ejemplos ni explicar en todos sus detalles las múltiples cuestiones relacionadas con la justicia del salario. Bástenos indicar, para completar los conceptos ya expuestos, que en no pocos casos la justicia o insuficiencia del salario no depende directamente del patrón, sino de otras causas, verbigracia, de la competencia desleal e injusta de los industriales y empresarios entre sí, y de los manejos de los especuladores, y por ende, en tales circunstancias la responsabilidad por la injusticia o insuficiencia de los salarios recae sobre tales empresarios y tales especuladores. Unos y otros, sobre todo los segundos, bien merecen el nombre de enemigos de la sociedad y justo es que sobre ellos recaigan las más severas sanciones. Dígase lo mismo y en iguales términos, de aquellos trabajadores o gremios de trabajadores que establecen entre sí competencias de trabajo o de salarios, con la mira de perjudicar a sus propios compañeros de clase, o a las industrias o empresas que no son de su simpatía.

La ciencia económica ha demostrado y lo confirma ampliamente la experiencia, que es muy difícil y a veces imposible determinar en concreto la suma o cantidad del salario neto debido a la multiplicidad de factores que es preciso considerar para llegar a aquella determinación, factores muchos de ellos que están fuera del control absoluto de los dirigentes sociales y del mismo Estado. Pero lo que no alcanza la ciencia económica y no pueden los dirigentes sociales puede lograrlo otra virtud que entra a la parte junto con la justicia en la regulación de las relaciones sociales, la virtud de la caridad. "Cómo se engañan los reformadores incautos— escribe Pío XI,—que desprecian soberbiamente la ley de la caridad, cuidando sólo de hacer observar la justicia comunicativa. Ciertamente la caridad no debe considerarse como una substitución de los deberes de la justicia que injustamente dejan de cumplirse. Pero aun suponiendo que cada uno de los hombres obtenga todo aquello a que tiene derecho, siempre queda para la caridad un campo dilatadísimo."

Haya caridad en los patronos, éste es, haya en ellos conciencia cristiana; convézanse los ricos de que la riqueza tiene una función social que cumplir, misión de justicia y de caridad y aun de generosidad, y se habrán salvado los escollos con que tropieza la ciencia de la economía para tasar la suma legítima del salario. Suma legítima del salario, dijimos, porque la tesis católica no se contenta de suyo con el salario que hemos llamado mínimo, sino que consecuente con sus principios sostiene que el salario debería ser tal que a más de permitir al obrero sustentarse y sustentar a su familia, debería facilitarle el ahorro y aun darle la posibilidad de que se convierta él mismo en propietario. Haya apreciación sobrenatural de las funciones de la riqueza y de los nobles e indispensables oficios del trabajo, y habrán desaparecido o cuando menos se habrán mitigado las oposiciones y contradicciones entre el capital y el trabajo.

Continuará

Franciay los anglo-sajones

(Concluye)
¿Cómo podría explicarse a g que los Estados Unidos, que mantienen relaciones diplomáticas con Italia y Alemania, se apoderen de los barcos de estas naciones, "congelen" sus fondos y los de los países ocupados por ellas; expidan leyes tendientes a proporcionar toda la ayuda posible a la Gran Bretaña, que está en guerra con el Eje; ordenen que sus patrullas navales de "neutralidad" vigilen "los siete mares" y avisen de la presencia de submarinos enemigos a los navíos británicos, lo que equivale a un servicio de espionaje; presteo sus astilleros para reparar los barcos de guerra ingleses, averiados, que pueden permanecer allí por tiempo indefinido; presten igualmente sus campos de aviación y sus aviones para adiestrar a 3 000 futuros pilotos de la RAF; permitan que lord Halifax y otros funcionarios ingleses hagan giras de propaganda por todo el territorio americano y, en cambio, intervengan en campos de concentración a los marinos de los barcos italo-germánicos incautados; suspendan el servicio de noticias "Transocean"; ofrezcan ayuda a todos los países que quieran combatir contra Alemania, Italia o el Japón, (aunque no cumplan con sus promesas, como pasó con Yugoslavia); lancen enconados ataques, por boca de su presidente y de otros altos funcionarios, contra los países del Eje; y finalmente, que sobretexto de defender el hemisferio americano, intervengan en Europa, África, Asia y Oceanía, en abierta oposición a los principios de la doctrina Monroe?

La explicación es muy sencilla, y consiste en que el Derecho Internacional, las normas de la neutralidad y aun los principios y antecedentes de su propia política exterior, les importa un bledo a estos sedientos defensores de la Ley y la Justicia. No tienen más que una regla: todo lo que beneficie a Inglaterra (y por lo tanto a los anglo-judíos), es bueno; todo lo que la perjudique, es malo. Y que las naciones deben sacrificarse por ellos, Francia, in capite; todavía más de lo que ya lo ha hecho.

Para nosotros, lo único censurable en los franceses, lo único que vulnera su dignidad y su honor, es que hayan soportado tantas injurias, calumnias y maltratos de parte de los anglo-sajones, sin decidirse a romper completamente con ellos, desde hace mucho tiempo. Más cerca está ya el día en que Francia se verá obligada a hacerlo. Su paciencia no es inagotable. J. V.

Informe

del TURNO verificado en la ciudad de Heredia el 13 de Julio 1941, a beneficio de los trabajos de reconstrucción de la Iglesia del Carmen de dicha ciudad.

SALIDAS: ₡ 490.95
ENTRADAS: ₡ 1 815.95
Producto líquido del TURNO ₡ 1 325.00
El Tesorero General del TURNO, VÍCTOR TREJOS

Ecoss del Hogar

Sección a cargo de la Sra. Profesora doña Etilma de Romero

La perla India LEYENDA FANTASTICA

Continuación

Unelas y resultará un magnífico manto, en cuyos pliegues puedes abrigarte. Tus hijos, heredarán las virtudes de tan simbólico pabellón; así pues, ellos tendrán esos dones. Serán caritativos, trabajadores y pacíficos.

Cualquiera de esas cabezas que se pula dará un hombre notable, que te dará timbre pues tienen el don de la sabiduría y la inteligencia.

Quisiera darte un blasón para adornar tu traje, pero ese te lo darán tus hijos: es su deber hacerlo.

Te lo daría en esta forma: Tú reclinada entre los mares, navíos en ellos como señal de "comercio", estrellas en tu cielo. Tinta y pluma sobre un rimerero de libros, como emblema de protección a las "ciencias": un haz de segadas espigas y una hoz sujeta a él, esto demuestra "protección al trabajo"; todo esto, circundado por el lienzo tricolor que te obsequio, descansando sobre un cuerno de la abundancia, como enseña de tus "productos". En este escudo estarías representada tú y todos tus dones.

¿Qué mejores armas para adornar un blasón, que la pluma y las herramientas de labranza? ¿Qué armas cuadran a un ser civilizado y culto, que las que representan el saber y el trabajo? Arrodióse la doncella, a los pies del sabio:

—Bendita seas—dijo envolviéndola en la tela tricolor:—crece y progresa. Jamás dejes hollar tu vestidura y no la manilles nunca. Extiéndela pura e inmaculada, para que flamee con la brisa de los mares.

¡Alzate y adelante, elévate y ten la vista en el Excelsior. ¡Dios te bendiga!

Fuese la gallarda joven de dorada tez, "La Perla India", orgullosa de tan singular túnica y luciendo su airoso talle, se internó en las selvas vírgenes de la América Central.

LA LISTA NEGRA

Las cosas humanas, cuando son malas, tienen a veces, sus aspectos menos malos y a veces, hasta buenos. Y las cosas buenas, tienen, también a la larga, sus ribetes inconvenientes o malos.

Las guerras, son detestables, porque son a base de mortandad y de destrucción; pero son hombres que en los campos de batalla dajan ver su extremado valor en actos de heroísmo que provocan entusiasmo y se esfuerzan y sacrifican, por dar el triunfo a su Patria. Pero las guerras que salen del campo de batalla y hacen sentir sus amargas consecuencias, a quienes no terciaron en ellas, y peor cuando son gentes inocentes e indefensas como las mujeres y los niños, son cosa vandálica, infame, cruel y diabólica.

Este, es el caso de las listas negras, que se imponen a países neutrales, que nada tienen que ver con las guerras de otras naciones, y afligen con la hostilidad a personas inocentes, hasta a las mujeres y niños, son esas listas negras invención diabólica hija del odio satánico y de la inhumanidad en grado extremo.

Del comercio, vivimos los unos de los otros: sin el comercio libre, habrá privaciones de elementos de vida, necesarios, sea para el vestido, sea para la alimentación. Y las listas negras, cierran el paso a la comunicación comercial, para proveerse de muchos de esos elementos.

Las listas negras, son un sistema de guerra infame, con países pacíficos y ajenos a la guerra: han de ser; invención judía, para facilitar el acaparamiento de una sola nación, la más fuerte, y que se constituye en tiranizadora de las más débiles.

Con las listas negras, el judaísmo, sube los precios y llena sus arcas en las naciones más fuertes.

No se hable de buenos vecinos y otras zarandajas alimbaradas, cuando se establecen listas negras, contra quienes ni están en guerra y han de soportar uno de los males más negros de las guerras, como es, la extinción del comercio, los precios prohibitivos, y mil otras negras consecuencias para la vida social.

¡Malditas sean las listas negras!

Con ellas lo que se logra, es, resistir la mutua estimación entre las naciones y perjudicar sin razón ni justicia, a los pueblos ajenos a las contiendas internacionales.

Presb° Rosendo de J. Valenciano

Desfile de Paz...

Viene de la Página DOS

de principios católicos se presentan luciendo su emblema disciplinado, sus uniformes elegantes Orden y más orden, compostura, belleza, son los detalles de estas manifestaciones de simpatía y el homenaje más significado que se puede brindar al distinguido huésped. El alma pura de los niños y la alegría propia de las juventudes estudiantiles son de un valor inestimable porque son el alma límpida de la patria, los capullos de unas flores cuyo aroma se brinda en búcaro de cristal y cuyas corolas lucen en el jardín fresco y exuberante del hogar costarricense.

Viendo ese desfile de cabezas infantiles se siente más alegría por haber nacido en este suelo, se bendice a Dios por su don inapreciable de la paz. Con motivo de este último desfile del día 17 de julio, cuyo objeto era festejar al gobernante panameño durante su visita obligada por el arreglo feliz de la línea limítrofe que tantas zozobras traía a nuestros corazones, pensamos que la manifestación era doblemente significativa porque era un símbolo de paz celebrando la paz perdurable que dos naciones hermanas se han jurado con el beneplácito de gobiernos y pueblos.

de principios católicos se presentan luciendo su emblema disciplinado, sus uniformes elegantes Orden y más orden, compostura, belleza, son los detalles de estas manifestaciones de simpatía y el homenaje más significado que se puede brindar al distinguido huésped.

El alma pura de los niños y la alegría propia de las juventudes estudiantiles son de un valor inestimable porque son el alma límpida de la patria, los capullos de unas flores cuyo aroma se brinda en búcaro de cristal y cuyas corolas lucen en el jardín fresco y exuberante del hogar costarricense. Viendo ese desfile de cabezas infantiles se siente más alegría por haber nacido en este suelo, se bendice a Dios por su don inapreciable de la paz. Con motivo de este último desfile del día 17 de julio, cuyo objeto era festejar al gobernante panameño durante su visita obligada por el arreglo feliz de la línea limítrofe que tantas zozobras traía a nuestros corazones, pensamos que la manifestación era doblemente significativa porque era un símbolo de paz celebrando la paz perdurable que dos naciones hermanas se han jurado con el beneplácito de gobiernos y pueblos.

El terrible plan...

Viene de la Página DOS

El satánico plan de Mr. Roosevelt hasta la fecha se va cumpliendo. Consiste, como claramente se ve, en avivar hasta los límites de la locura, mediante el suministro de material de guerra de toda clase, la pavorosa conflagración, en procurar que cada día aumente el número de los beligerantes para ensanchar la chispa; en apagar rápidamente las chispas de paz que de vez en cuando vienen oyendo sobre Inglaterra y demás beligerantes, por que la paz que el mundo entero pide a gritos para su salvación, es considerada por Mr. Roosevelt y sus colaboradores como un temiendo desastre para ellos, pues creen firmemente que la humanidad está obligada a sacrificarlo todo, absolutamente todo, con tal de que la gran Yarquillandía que ellos gobiernan, convierta en realidad el dorado sueño de dominación universal por secula seculorum....

La presente guerra lógicamente debiera llamarse "La Guerra de Mr. Roosevelt"; no sería raro que llegara a figurar en la historia con este nombre. Todos los que hemos seguido con interés desde el comienzo; el curso de los acontecimientos, sabemos que el belicómano... Pasa a la Página Cuatro

Esta leyenda la cuentan las Hadas a los Céfiros, cuando juegan entre las flores.

Que viene el Coco

Título de película que se está representando en algunos pueblos de la América Española

El señor Roosevelt tres veces Presidente sin interrupción del país que dice defender los postulados de las verdaderas y legítimas democracias, ha escrito (previo asentimiento de sus íntimos consejeros de Sinagoga) un argumento de película que actualmente se está representando en los pequeños países de nuestro Continente. En los grandes no ha tenido la aceptación que se esperaba.

El argumento no deja de tener su interés bien calculado para asegurar el éxito de taquilla. Pero da la casualidad, que no entran a verla las personas mayores. Es película—dicen—para distraer a los no "mayores". Mas, sea como sea, nosotros la mantenemos en la cartelera porque llena nuestros deseos de jugar a mayores.

Hasta hoy, nos hemos vanagloriado de tener más maestros que soldados. Aunque esto, en verdad nada representa en la escala de cultura alcanzada por nuestras juventudes, sin embargo, no dejaba de ser una brillante nota de presentación a la vista de extranjeros. ¿Quién no se ha llenado de legítimo orgullo al paso por nuestras calles de los desfiles escolares?

¿Qué patriota no se siente emocionado al oír de mil gargantas infantiles las dulces notas de nuestro Himno Nacional?

Pues, todo se acabó. La película "Que viene el Coco" inventada por el señor Roosevelt para distraer a la América española ha terminado con el encanto de nuestra vida pacífica. De hoy en adelante serán nuestros sencillos labriegos metidos en sendos uniformes los que romperán el silencio de la capital con retumbo de tambores. Cuarenta mil unidades se piensa pedir para formar nuestro futuro ejército. Ochenta mil brazos que le sustraerán a la Agricultura, base única de la precaria vida que arrastramos los hijos del país.

Pero nada importa que se acabe de hundir nuestra ya quebrada economía. El honor de la palabra empeñada nos obliga a salvar la película del señor Roosevelt.

Dentro de un mes nos llegará de Estados Unidos la misión militar contratada por nuestro Gobierno. Es de suponer que devengue sueldo por militarizarnos y señalarnos el equipo bélico que debemos comprarle a los Estados Unidos como único arsenal de las Democracias, para hacerle frente al Coco que está por llegar.

¿Y si no llega? ¿Y si por quemarse la película antes de tiempo, llega más tarde pegando? ¿Quién va a pagar los gastos del ridículo? ¿El país.....?

No creemos fuera justo el "sobre cuernos, penitencia".

Estamos considerando lo costosa que nos va a resultar la película "Que viene el Coco", y es muy lógico que el pueblo grabe en su memoria los nombres de los interesados entraerla y exaltarla.

Los pueblos tarde o temprano hacen justicia. Y Costa Rica tendrá que hacerla. Es mucha la guerra de nervios que están levantando en nuestras gentes de suyo sencillas y crédulas, la docena escasa de abúlicos que vociferan y rivalizan en zalamerías al autor de la película.

Que Dios conduzca y lleve de su mano a Sr. Presidente y que alumbre pronto el día en que los hijos de este pueblo podamos volver a cantar sin fusil al hombro: «bajo el límpido azul de tu cielo» vivan siempre el trabajo y la Paz».

VERITAS

Grandiosa romería en Santo Cristo de Esquipulas de Alajuela

PROGRAMA

A las 5 a. m. Junto con la Banda Militar y los Footballistas de Asturias, saldrá el TREN DE EXCURSION DE PUNTARENAS, recogiendo pasajeros en las estaciones de tránsito. Encargado: Eberto Cordero.

A las 8.30 a. m. Serán recibidos los ROMEROS en el Parque Central de Alajuela por los fieles y Escuelas de la ciudad, con las imágenes del Santo Cristo de Esquipulas y San Alfonso y la Banda Militar, organizándose la imponente

Procesión al SANTUARIO DE LA AGONIA, dirigida por los Padres Redentoristas.

A las 9 a. m. Llegada de la imponente manifestación a la Plaza del nuevo Santuario. Se descubrirá ante el Excelentísimo Sr. Presidente de la República y su digna comitiva, y ante el Sr. Arzobispo de San José, Episcopado y Clero, la Placa Conmemorativa de la construcción de este hermoso Santuario, donada por el ingeniero constructor alajuelense don Clodomiro Fajuelas.

A continuación seguirá la Bendición del valiosísimo nuevo Altar y Sagrario de plata, y primera Misa Pontifical oficiada por el Excelentísimo Sr. Dr. Don Claudio M^o Volio, Arzobispo de Soterópolis y Prelado de la Basílica de Nuestra Sra. de los Angeles. Finalizará este acto con un SOLEMNE TE DEUM y ROGATIVA POR LA PAZ.

A las 11 a. m. Sensacional Partido de Foot-Ball entre las primeras divisiones del Club Asturias de Puntarenas y la Liga Deportiva Alajuelense, dirigido por nuestra estrella nacional don Alejandro Morena, en la Plaza Acosta, dedicado como muestra de simpatía y gratitud al Sr. MINISTRO DE FOMENTO ING. DON ALFREDO VOLIO MATA. Amenizarán este encuentro las Bandas Militares de Alajue-

l, (generosamente cedida por el Sr. Comandante de Plaza, Coronel don Humberto Soto Guardia) y la de Puntarenas. A las 12 m. Será ofrecido en el Convento de los Padres Redentoristas un ALMUERZO al Sr. Presidente de la República Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, su distinguida Comitiva, Episcopado y Clero. A las 1 p. m. Gran Paseo en Cazadoras — a módico precio — al Balneario de Ojo de Agua. Conozca usted la fuente del acueducto de Puntarenas. A las 2.30 p. m. En el Teatro de Alajuela la famosa película CREO EN DIOS, (fina cortesía de don Pepe Raventós). Entrada: adultos 0.25 cts, niños 0.15 cts. A las 4 p. m. Regreso del TREN DE EXCURSION para Puntarenas.

JUAN PUEBLO.

Tendrá cuenta abonar arroz y otros cultivos?

Esta pregunta se la hacen lógicamente los agricultores antes de gastar. La respuesta la da el agricultor práctico que abona sus cultivos con constancia.

El promedio de una manzana de arroz SIN ABONAR es de unos 8 quintales que al precio de **¢ 25.00 dan ¢ 200.00**

El promedio de una manzana de arroz ABONADO CON 150 Kg. de ABO- NO COMPLETO

-INTEGRO-

es de 18 quintales a **¢ 25.00 son 450.00.**

El costo del abono completo INTEGRO para una manzana es con fletes y aplicación **¢ 55.00**—de modo que la utilidad debida a la abonada es de **¢ 195.00**—promedio.

El abono INTEGRO lo consiguen los agricultores con facilidad de pago.

F. Reimers & Co.

El terrible plan de..

Viene de la Pág TRES

so Presidente ha influido poderosamente y continúa influyendo cada día en mayor escala, en las decisiones de Inglaterra y sus aliados. La declaración de guerra de éstos contra Alemania, que marca irremediablemente el principio de la configuración, se dio sin duda alguna: por consejo y asentimiento del Gobierno norteamericano. Comenzó entonces la ejecución del plan. De aquella fecha a hoy, en virtud de las necesidades estratégicas de los beligerantes en su espantosa lucha, la mayor parte de Europa y está casi destruida. Inglaterra misma se encuentra mortalmente herida; atada al carro de las convencencias y caprichos de Yanquiandía de quien por muchos siglos no podrá volver a ser peligrosa competidora. Y como Alemania y su fiel aliada Italia: en vez de haberse aniquilado, como lo tenía calculado Mr. Roosevelt, han quedado más formidables y temibles que nunca después de alcanzar tantas y tan brillantes victorias, hubieron cesado de convenecer a la Gran Rusia, sabe Dios con qué fantásticas promesas, para que en determinada oportunidad lanzara contra Alemania sus incontables y rabiosas legiones bolcheviques para tratar de aplastar completamente

y destruir, con la ayuda de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos, el único baluarte capaz de atajar las olas comunistas que siempre han deseado fervientemente invadir a Europa para imponer su si vaje dictadura y nefasto régimen en aquellos países, así como en toda la faz de la tierra. Pero quiso la Providencia que Hitler y Mussolini se adelantaran estratégicamente. Abrigamos una fe absoluta de que el Dios de las Naciones librará a Europa de la garra bolchevique, a pesar de las sombrías intenciones de los tres confabulados: Roosevelt, Stalin y Churchill. Alemania y sus aliados vencerán a Rusia. La calidad siempre triunfa sobre la cantidad o montonera, y siendo en el presente caso tan grande la diferencia en cuanto a la calidad y casi insignificante en cuanto a la cantidad, no cabe la menor duda pensándolo bien, de que los rojos se tienen muy bien asegurada una catastrófica derrota.

En nuestro próximo artículo haremos un poco más este jugoso tema. Ojalá que a la ya celebrada Lista Negra de Mr. Roosevelt no se le ocurra silenciarnos.

Cultos en la Parroquia de la Merced

DEL DOMINGO 27 DE JULIO AL SABADO 31 DE JULIO DE 1941

Domingo 27.—Misas: 5, 6, 7 1/2 (cantada) y 10 horas.

Cuarto Domingo.—Reuniones: 2-3 Terciarias de Nuestra Señora de Merced. 4-5 Terciarios. El Santísimo Sacramento se expone, luego de recibida en la Iglesia, la imagen del Dulce Nombre, que llegará cerca de las 10 1/2. Las personas que no hayan oído la Santa Misa, no deben figurarse que acompañando a la Procesión satisfaga al deber de oír la Santa Misa. Se suplica que las madres que traigan niños vestidos de Dulce Nombre, atiendan a las indicaciones para formarlos en la escalinata de la entrada de la Iglesia.

7 p.m.—Rosario. Luego Procesión y Bendición con el Santísimo Sacramento.

Lunes 28.—5 1/2 hs. Misa rezada por la finada Ester Fauaz.

8 hs.—Misa fúnebre con Revestidos, por el fido. don Sigifredo Artavia. (Con iluminación del Altar Mayor).

Miércoles 30.—7 hs. Misa rezada por el finado Gerardo Lara, y también a la misma hora, Misa rezada en el Altar del Sagrado Corazón, por el fido. don Guillermo Jiménez G., en el primer aniversario de su muerte.

Jueves 31.—5 1/2 hs. Misa cantada al Santísimo Sacramento por la paz del Mundo.

Confesonario a las 6 1/2 a. m. y a la 1 p.m. para los devotos del Divino Corazón de Jesús.

Viernes 1° de Agosto.

Primer Viernes.—5 1/2 hs. Misa en el Altar Mayor del Sagrado Corazón, aplicada por las finadas doña Julia de Núñez y doña Cristina de Herdacia.

7 hs.—Procesión y Misa cantada del Apostolado de la Oración.

7 p.m.—Rosario cantado y Bendición con el Santísimo Sacramento.

Sábado 2.—GRAN FIESTA DE LA EXCELSA PATRONA DE COSTA RICA, NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES.

La Santa Misa y Procesión de las Hijas de María, se hará el domingo siguiente.

Panorama inter...

Viene de la Página Primera

veriguado todo, pero sí lo que más nos importaba. El Japón ha dicho y lo que ha dicho lo ha demostrado con obras a saber, que está por el Eje y con el Eje. Con esto queda la propaganda demoliberal y demócrata sin el recurso del arcano para neutralizar las vehementes sospechas de la opinión pública universal.

El Japón se encargará de India china y muy posiblemente de varias posesiones holandesas. Y, con seguridad, terminará en atacar a Rusia por Siberia, al menos que eso lo juzgue conveniente Hitler. Para todos estos menesteres ha movido un millón de soldados suma que podría ser duplicada con la mayor facilidad. El golpe asestado por el Japón ha sido acusado con mayor nitidez por Inglaterra y por los Estados Unidos.

Estados Unidos y el Japón

Si el Japón declara la guerra, los Estados Unidos no podrán seguir con su hipócrita actitud frente al magno conflicto mundial. Deberá dar el paso que tanto teme, el de declarar la guerra y arrostrar todas las consecuencias; en el Oriente y en el Occidente. Desde esa hora, deberá demostrar todo lo que tiene y vale; todas sus excelencias y todas sus técnicas y todos sus misterios. Qué habrá de cierto en todo eso? El Japón implica Europa como frente para los Estados Unidos.

Suscríbase a La Epoca

periódico de los católicos e imprenta que le hace todo trabajo